
 

 

令和元年度 第１回学校運営協議会 議事録 

 

市立岐阜商業高等学校 

 

１ 名   称  学校運営協議会 

 

２ 構   成  委 員 長 竹本 康史  岐阜聖徳学園大学教授 

委  員 桐生 伸治  鏡島自治会連合会会長 

          〃   山内 義孝  ㈱サムソンフィクセル代表取締役社長 

          〃   堀部加奈子  前ＰＴＡ副会長 

 〃   委 員 ５  精華中学校関係者 

          〃   石原 虎倫  ＰＴＡ会長 

        <学校側> 

副委員長 大坪一才恵  校長 

         委  員 和田 浩年  事務長 

 〃   下平 義広  教頭 

 〃   浅井 智世  教務主任 

 〃   野村 昌史  生徒指導主事 

 〃   杉山 明宏  進路指導主事 

 〃   秋田 和哉  特別活動部長 

 〃   澤田 幸男  商業科主任 

 

３ 目   的  保護者や地域住民と目標やビジョンを共有して連携を深め、家庭や

地域と一体となって生徒を育む「家庭・地域とともにある学校づくり」

を推進する。 

 

４ 日時・場所 ［日時］令和元年６月１８日（火）１３：３０～１４：５０ 

        ［場所］校長室 

 

５ 協 議 概 要 

  （１）委嘱状交付 

  （２）日程説明・授業及び施設見学 

     体育館等の体育施設見学の後、２年「ビジネス情報管理」、３年「ビジネス情報」 

「財務会計Ⅱ」「政治・経済」等の授業を見学  

（３）校長挨拶 

   本校は５０周年という節目を迎えた。これまでの５０年を振り返りつつ、今後  

の学校運営を考える機会としたい。目標は、地域に愛され地域に位置付いた学校

づくりである。唯一の岐阜市立の高等学校として、皆様方から御意見及び御支援

をいただき、開かれた学校づくりに努めたい。 

（４）会長選出 

会則第３条４号に基づき、会員の互選により、「竹本康史」岐阜聖徳学園大学

教授を会長に選出、副会長は校長とする。 

（５）学校の教育方針、教育目標の承認 

校長の示した教育方針（教育目標・学校経営の重点）を協議のうえ、６名の外

部委員の承認を得た。 



 

 

  （６）学校運営に係る協議 

ア 本校職員による説明 

関係分掌長が教育指導の重点、学校経営マニフェスト、学校要覧及び学校

案内等の資料を使用し、過去の実績や成果の報告とともに、本年度の重点目

標や具体的な取組等について、説明、提案した。 

①教務部 

   基礎学力の定着と向上を図り、主体的な学習態度の育成に努める。授業規

律の徹底及び、毎時間の授業における具体的な目標を明示し、授業に向かう

姿勢を身に付けさせる。また、生徒たちの主体的な学びを促すことを重点と

し、自ら考え自ら課題を解決し、表現する活動を重視した授業展開を推進す

る。 

②生徒指導部 

   毎朝の校門指導や身だしなみ指導を通して、基本的な生活習慣の確立に努

める。また、今年度は特に、外部講師等の講演による注意喚起も含め、ＳＮ

Ｓ関連トラブル等の情報モラル指導を徹底し、いじめ等の防止に努める。安

全で安心して生活できる学校づくりをめざす。 

③進路指導部 

   就職に関わる体験的な学習機会として市岐商デパート、販売実習、インタ

ーンシップ等を充実させる。また、ＯＢの方を含め外部教育力を活用した面

接指導や進路ガイダンス等の教育活動を充実させ、望ましい勤労観や職業観

を育む指導を推進する。更に、本年度は、早期からの進路意識の醸成を図る

ため、生徒自らが活動記録を残せるように、ポートフォリオ（ｅ－ポートフ

ォリオ）の導入を検討したい。 

④特別活動部 

   地域行事やボランティア活動に積極的に参加し、地域との連携を深めると

ともに、地域貢献を推進する。部活動では、運動系のみならず文科系も含め、

全国大会・東海大会出場を目指し活動を充実さる。これらの活動を通して、

より良い人間性の育成を目指す。 

⑤商業教育部 

   学科・コースの目標に沿った特色ある教育課程を編成し、教育活動にあた

っている。また、各生徒個々の学習状況を把握し、生徒の学びに寄り添う指

導を心がけている。学びの達成を図る指標かつ到達目標とする資格取得を推

進するため、放課後等の補習の充実に努める。更に、ビジネスマナーやコミ

ュニケーション能力の育成を図るため、市岐商デパート等の実践的な学習を

充実させたい。 

イ 各委員からの意見及び意見交換等 

［意見１］ 先ほど説明があり、マニフェストにも載っている「ポートフォリオ」

と言う用語は、一般的には所有する金融商品等の資産の組み合わせ等

に使われ、教育上の解釈と異なるので、注釈を付けるなど分かり易く

した方が良い。 

［回 答］ 特に公表する文書等では配慮するよう心がける。 

［意見２］ 市岐商デパートは、鏡島地区の文化祭や芸術祭と実施日が重なり、 

お邪魔できなくて申し訳ない。生徒の皆さんが色々なボランティア等

に参加してみえるとの事だが、９月１６日に実施する地区の敬老会で

小中学校に合唱等の出し物をお願いしている。市岐商も何か出し物を



 

 

やっていただくことはできないか検討をお願いしたい。 

    ［回 答］ 関係者と話し合い、求められる内容と合致すれば、日程を確認した

うえでお返事する。 

 ［意見３］ 授業を参観したが、分割しての授業が沢山あり、生徒の学習状況等

に応じた指導がなされていて、先生方が細かく指導してくださってい

るのがよく分かった。 

    ［意見４］ 経営管理科は、２年生からのクラス編成のため、３つのコースの希

望調査があり、特定のコースに希望者が集中した場合、希望したコー

スに入れない生徒も出てくる。希望どおりならず残念がっている保護

者もみえるので、１クラスの人数の関係もあり難しいとは思いますが、

改善できると良いと思う。 

    ［回 答］ 教育課程及び時間割編成の関係で、非常に厳しいのが現実ではある

が、今後の学科の在り方、選択科目等の在り方の研究と合わせて考え

ていきたい。 

    ［意見５］ 先日実施されたエキサイティングフェアでは、私の会社の商品を生

徒さんに販売してもらった。また、毎年実施される市岐商デパートに

も参加しているが、生徒の皆さんはしっかりした挨拶ができ、きっち

と対応してくれる。卒業生の一人としてとてもありがたい。また、部

活動も皆さん参加され活動してみえるとお聞きし、とても良いことだ

と考えている。最近は、コミュニケーションがうまく取れない人や、

ひきこもりの人が増加し、それが関係したと思われる事件も増えてき

ている。そういった意味でも、人間形成に非常に意義のある部活動を、

生徒の皆さんに参加してもらい継続してもらいたい。 

    ［意見６］ 今日は授業を見学したが、分割、少人数の授業が多く、指導が行き

届き良いことだと感じた。また、先生と生徒とのやり取りも自然でち

ょうど良く、うまく信頼関係が築かれていると感じた。授業だけでな

く、部活動や生活指導等の普段の指導もしっかりしていただいており、

先輩として感謝している。自分の過去を振り返っても高校３年間は、

人間形成に非常に意義のある期間であった。今後も温かい指導の継続

をお願いしたい。 

    ［意見７］ 例年やってみえるＯＢによる面接指導は、面接官が男性ばかりなの

で、女性の目線からの指導も必要ではないか。 

    ［回 答］ ＯＢの方に女性の対象の方を推薦いただくなど協力を仰ぎ、前向き

に考えたい。 

    ［意見８］ 小中学校の児童生徒をねらった通学路での変質者出没等の事案をよ 

く耳にする。制服を着た市岐商生から声を掛けられると安心すると思

うので、特に小学生への声掛けや見守りをお願いできるとありがたい。 

    ［回 答］ 通学路等で会った時のあいさつなど、できるところから取り組んで

いき、地域の安全に協力していきたい。 

 

 

 


